
PROPONENTES - CICLO 2011 
Sala Deportiva Grupo Escolar María Noya

María de los Ángeles Gutiérrez, ex inte-
grante de la Comisión Fomento de la 
Escuela Nº 93 (José Serrato 3609), es 
quien propuso la construcción de una 

sala para actividades deportivas y 
recreativas en la escuela. La propuesta 
fue electa entre todas las presentadas 

para el Ciclo de Presupuesto Participati-
vo (PP) 2011 en el Municipio D.

¿Qué los llevó a presentar 
esta obra?
Tener el gimnasio cerrado. 
Por otras vías no pudimos 
abrirlo, entonces presen-
tamos la propuesta. La 
Escuela Nº 93 funciona 
muy bien, es una escuela 
de práctica, con clases de 
idiomas y gimnasia. Tiene 
solo un patio abierto y la 
idea es que los chiquilines 
no pierdan actividad 
durante los días que 
llueve.

¿Cómo se enteron de la 
posibilidad de presentar 
un proyecto al Presupues-
to Participativo?
Averiguamos en el CCZ 11, 
sobre todo cual era el 
procedimiento a seguir 
para poder entrar en el PP.

¿Cómo fue el proceso de 
decisión? ¿Recibion ayuda 
en la elaboración de la 
propuesta?
Fue bueno, tuvimos mucho 
apoyo de los docentes, del 
barrio, de padres e incluso 
de los alumnos, o sea que 

fue en conjunto. Tratamos 
de que participaran los 
niños, que se entusiasma-
ran con el proyecto y que 
supieran lo que es. Las 
maestras informaron y eso 
hizo a los alumnos parte 
de esto. Obviamente que 
ellos no podían votar pero 
sí sus padres. Los niños les 
contaban a padres y 
vecinos sobre qué era lo 
que se votaba y para qué, 
incluso salieron por la 
feria vecinal con unas 
cartas en las que habían 
puesto manitos de colores 
y el mensaje “danos una 
mano al proyecto”. Enton-
ces ellos hicieron su 
campaña para su gimnasio. 
Se trató de que los niños 
estuvieran enterados 
desde muy chiquitos lo 
que era un P.P, porque 
muchas veces no está muy 
claro qué es lo que se vota.

¿Cuáles son los beneficios 
y expectativas que presen-
ta la obra?
Muchísimas, la actividad 
física para los niños va a 

ser sumamente importante 
ya que muchas veces se ve 
frustrada por el tiempo, 
por no tener un lugar para 
hacer gimnasia y otras 
cosas didácticas.

¿Es la primera vez que la 
obra es presentada?
Si, la primer vez. La 
propuesta ganó la vota-
ción, así que estamos muy 
contentos.

¿Cómo se sintieron al 
enterarse que su propues-
ta había sido electa?
Fue una felicidad tremen-
da, nosotros nos entera-
mos en la Intendencia de 
Montevideo, yo no fui ese 
día, pero enseguida me 
mandaron mensajes 
diciéndome que habíamos 
salido primeros, fue una 
alegría inmensa. También 
sabíamos que otras obras 
en otras escuelas también 
habían conseguido los 
votos suficientes, estába-
mos doblemente conten-
tos.

¿Qué valoración personal 
otorga a esta herramien-
ta?
Me parece bárbaro. Pero 
hay una contra, que por la 
cuestión de burocracia, de 
papeles , todavía no se 
empezó la obra del gimna-
sio. Entonces cuando se 
comience con las obras, va 
a salir el siguiente PP. Me 
parece que se están 
juntando por el tipo de 
burocracia, se tarda mucho 
tiempo para hacer una 
obra rápida y hacerla 
visible. A mi me pasó que 
ya me fui de la escuela y 
va a pasar que este año 
van a haber niños que 
también se van a ir y 
tampoco van a ver algo 
que ellos construyeron o 
fomentaron para que fuera 
construido. Sería lo único a 
pulir, porque en lo demás 
fuimos atendidos muy 
bien y en general estuvo 
todo muy bien organizado. 
Como son los chicos los 
que fomentaron esta 
propuesta, sería bueno 
que ellos la vieran.

María de los Ángeles Gutiérrez


